

▶ CORREO <b>3</b>	▶ AM. GTO	▶ SOL. SALAMANCA	▶ SOL. BAJIO
▶ AM. LEÓN	▶ HERALDO LEÓN	▶ SOL. IRAPUATO	▶ OTRO



## Pedirá licencia Prieto a Congreso

El diputado local y dirigente estatal de Morena, Ernesto Prieto Gallardo aseguró que ahora sí solicitará la licencia a su cargo en el Congreso estatal para entrar de lleno a la coordinación del partido, de cara a la renovación de presidencias estatales a mediados de 2022.

"Ya el acto solemne se llevó a cabo y la siguiente semana voy a presentar la licencia (...) pasando las solemnidades que yo estaba esperando que era la toma de la fotografía oficial entre otras cosas, yo procederé a pedir la licencia el lunes o martes a más tardar" dijo al término de la rueda de prensa encabezada por el dirigente nacional del partido, Mario Delgado Carrillo.

En abril de 2022 concluirá formalmente el periodo de Prieto al frente de Morena, quien dijo que espera que en agosto se lance la convocatoria renovar dirigentes estatales.

**CAROLINA ESQUEDA / LEÓN**



# INFORMACIÓN ESTATAL EN LÍNEA

FECHA  
05 DIC 2021

CORREO

AM GTO

SOL SALAMANCA

SOL BAJIO

AM LEÓN

HERALDO LEÓN

SOL IRAPUATO

OTRO

*Milenio 13*



## Tu Voz. Tu Congreso.



**CONGRESO  
GUANAJUATO**  
LXV LEGISLATURA



[congresogto.gob.mx](http://congresogto.gob.mx)



▶ CORREO	▶ AM GTO	▶ SOL SALAMANCA	▶ SOL BAJJO
▶ AM LEÓN	▶ HERALDO LEÓN	▶ SOL IRAPUATO	▶ OTRO



**ACCIONES LEGISLATIVAS**

**En beneficio de tu familia**

Con el fin de mejorar tu calidad de vida, presentamos los ejes a trabajar en la actual legislatura

**BUSCAMOS**

- 

**• Salud y Desarrollo Social**  
Establecer acciones en favor de las niñas, niños y adolescentes.  
Prevenir y atender las adicciones.  
Llevar a cabo un nuevo modelo de desarrollo social.
- 

**• Economía y Desarrollo Sostenible**  
Mejorar las condiciones para crear empleos y pequeñas empresas.  
Apoyar al comercio popular.  
Promover el turismo.
- 

**• Paz, Democracia e Instituciones Fuertes**  
"Cero tolerancia" a la corrupción en instituciones públicas.  
Generar mecanismos para abatir la impunidad.  
Consolidar el presupuesto para dignificar a las policías.
- 

**• Medio Ambiente, Energías Limpias y Sustentabilidad**  
Garantizar derechos ambientales a las próximas generaciones.  
Fomentar un campo de alto rendimiento.  
El cuidado y uso de nuestros recursos naturales.
- 

**• Educación, Ciencia e Innovación**  
Impulsar la equidad e inclusión educativa.  
Brindar herramientas tecnológicas a los docentes.  
Fortalecer los programas educativos en innovación, ciencia y tecnología.

**Las y los diputados del PAN trabajamos en Leyes a tu favor**

 **DIPUTADOS GTO**  
LXV LEGISLATURA

# Reconoce el gobernador a voluntarios en su día

WENDOLINE ADAME  
LEÓN

El 5 de diciembre se celebra el Día Internacional de los Voluntarios, por tal motivo el Comité Estatal de DIF en Guanajuato reconoció a todo el ejército de ciudadanos

que levantan ayudan a quienes los necesitan.

En una ceremonia presidida por Adriana Ramírez presidenta del sistema DIF y del Gobernador Diego Sinhue se llevó a cabo el abotonamiento de Bomberos,

Cruz Roja, docentes, Scouts y sociedad civil; también se reconoció a la Red Voluntarios GTO, el Grupo de Voluntariados, Socios Humanitarios, Servidores Voluntarios, y empresas.

“Aplaudo y agradezco el tra-

bajo que hacen todas las personas que están aquí todos los voluntarios toda la sociedad civil que se levante y dice yo quiero ayudar, yo quiero participar, sin estar peleando por una causa u otra, todas son tan importantes, tan válidas y es muy importante que den estos apoyos a las personas que jamás imaginaron que les podrían tener” externó Adriana Ramírez.

Estuvieron presentes Martha Sahagún de Fox por parte fundación Vamos México, Alfredo Padilla presidente del CICEG y representantes del CRIT de Teletón, a quienes se agradeció por su labor desinteresada.

“Ustedes dan esa muestra de compromiso, de hacer el bien sin mirar a quien, ustedes se levantan y dicen yo voy a apoyar aunque no conozca la persona a la que voy a estar apoyando, por favor no se cansen de luchar”, agregó.

Como parte de esta conmemoración, se presentó la conferencia impartida por el Rector Emérito del Tecnológico de Monterrey, David Noel Ramírez Padilla, donde resaltó el importante trabajo que se realiza en Guanajuato por apoyar la labor de los voluntariados. —

SEÑALÓ EL SECRETARIO MAURICIO USABIAGA

# Otro confinamiento sería insostenible

MAURICIO COSS/El Sol de Irapuato

**Se está a la expectativa de la nueva variante, pero se trata de evitar a toda costa un cierre como el anterior**

Irapuato, Gto.- Mauricio Usabiaga Díaz Barriga, secretario de Desarrollo Económico Sustentable (SDES) en Guanajuato, dijo que el factor más virulento actualmente no es la nueva variante Omnicron de coronavirus sino la situación económica y dijo que por ello tratarán de evitar a toda costa un nuevo cierre como el que se dio al inicio de la pandemia en el estado, ya que un nuevo colapso económico sería letal para la economía de los guanajuatenses.

El funcionario estatal dijo que están a la expectativa de cómo evoluciona la nueva variante de Covid-19, ya que es importante salvaguardar la integridad de los ciudadanos, sin embargo, añadió que un nuevo cierre de negocios y paro en empresas no es viable por la situación económica que se vive.

"Hay que tener cuidado y precaución con este virus, guardar distancias, usar tapabocas pero un factor más virulento que esta nueva variante es la situación económica, yo creo que ya no aguantan las familias guanajuatenses volver a cerrar porque el colapso económico sería mucho más costoso".

Destacó que el último de los escenarios es un nuevo cierre y dijo que de forma paulatina el sector empresarial del estado se ha ido recuperando de los efectos de la contingencia sanitaria y señaló que también habrá que cuidarse de la otra pandemia llamada crisis económica.

Manifestó que el próximo año Guanajuato tendrá grandes oportunidades para atraer la llegada de nuevas empresas a la entidad y concretar nuevas inversiones, por lo cual están enfocados en evitar un nuevo colapso económico.

Díaz Barriga refirió que la vacunación de la población en Guanajuato da esperanza a que la curva de contagios no será tan alta como al principio.

"No debemos de tenerle tanto miedo a esto pero si ser prudentes, no tratar de descuidar o bajar la guardia, pero yo no le tendría mucho miedo a esto, la economía tiene que marchar y yo creo que en la cuestión económica tenemos una gran oportunidad de atraer muchas empresas".



**MAURICIO USABIAGA,**  
DESARROLLO ECONÓMICO.

**Yo creo que ya no aguantan las familias guanajuatenses volver a cerrar porque el colapso económico sería mucho más costoso".**

# Pide respetar los derechos

» Ante la polémica generada por el matrimonio igualitario, la Secretaria de Gobierno asegura que en lo personal está a favor del respeto de los derechos humanos de todos

Cutberto Jiménez Mayagoitia  
cjimenez@am.com.mx

## ENTREVISTA

Aunque el reconocimiento de los matrimonios igualitarios es un asunto en la cancha del Congreso del Estado, la secretaria de Gobierno en Guanajuato, Libia Dennise García Muñoz Ledo, fija una postura clara: el respeto a los derechos de todos.

“Yo lo que te puedo decir es que, igual que el Gobernador, soy una convencida del respeto a los derechos humanos de todas las personas”, enfatizó en entrevista AM.

Aunque la Suprema Corte de Justicia de la Nación reconoce el derecho de las personas del mismo sexo a contraer matrimonio y declara la inconstitucionalidad de las normas que lo prohíben, en Guanajuato la legislación civil no lo permite. Las parejas que así lo quieran deben hacerlo en otro estado o bien tramitar un amparo.

— ¿Debe ya cambiar esta ley? ¿sí o no?, se le preguntó a la abogada panista.

“Si me preguntas a título personal yo te daré una opinión, pero estoy hoy como servidora pública. Yo estoy convencida de que se tienen que respetar los derechos de todos, no debe haber ninguna discriminación por ninguna razón a ninguna persona. Y eso implica garantizarnos a todos los mismos

derechos”, respondió.

Mencionó que son respetuosos del Congreso del Estado y estarán atentos a lo que ellos determinen luego de las consultas y el análisis a iniciativas sobre este tema.

“El Gobernador ha sido muy claro conmigo en la instrucción de que recibamos y escuchemos todas las voces, que seamos abiertos a cualquier tema. El Gobernador es un convencido del respeto pleno a los derechos humanos de todas las personas, me he sentado con algunos colectivos LGBT, nos han externado sus inquietudes”.

La instrucción, dijo la Secretaria, es dar las facilidades según sus atribuciones.

“Cuando llegaban a una oficina del Registro Civil había una complicación, como no está regulado legalmente había tardanza en emitirles el documento que les permite promover un amparo, hoy día eso ya no está ocurriendo, se hace inmediato”, dijo.

## Búsqueda de desaparecidos

Luego de la visita del Comité contra las Desapariciones de

la ONU, Libia García sostuvo que la instrucción es fortalecer la relación con los colectivos de familiares.

“La parte que han externado más preocupante tiene que ver, no con lo que corresponde al Ejecutivo, sino más bien con un tema de identificación forense, pero el Gobernador se-

ñaló que habría mucho acercamiento para detectar las áreas de oportunidad y a través del Sistema Estatal de Búsqueda avanzar en ese tema”, dijo.

Mencionó que se está trabajando en vincular a los colectivos con los gobiernos municipales para que la autoridad los conozca y les brinde el acompañamiento.

Además, junto con los gobiernos de Irapuato y Salvatierra, se está en disposición de apoyar las peticiones que han hecho las familias de construir los sitios de memoria.

Reiteró que, si bien el presupuesto 2022 para el Fondo Estatal de Víctimas solamente asigna 6 millones, hay toda la voluntad de incrementarlo durante el año.

“El Gobernador en la mesa dijo, si hubiera necesidad, habrá más recurso”, citó.

También dijo que en lo personal tendrán una reunión el fin de año con la Comisión Estatal de Búsqueda de Personas Desaparecidas que comanda Héctor Díaz Ezquerria para escucharlos y revisar qué más les hace falta para su trabajo?

Informó que del 2021 al 31 de octubre se han localizado a 714 personas con vida.

La secretaria de Gobierno reiteró que si hay interés en concretar el proyecto del Centro de Identificación Humana, para lo que gestionan recursos de la bolsa concursable del siguiente año de la Comisión Nacional de Búsqueda (CNB).

## Regulación de taxis

Otro tema importante que abordó con AM la secretaria de Gobierno es la iniciativa de reforma a la Ley de Movilidad que el Gobernador envió al Congreso del Estado con la finalidad de liberar los permisos para el servicio privado de taxis a través de una plataforma tecnológica que estará a cargo del Gobierno de Guanajuato.

Actualmente, citó, hay con registro solamente 1,543 permisos para taxis ejecutivos, mientras que aproximadamente 9 mil unidades prestan servicio sin autorización.

“Creemos que beneficia a todos. No vemos que haya una afectación a ningún sector. Yo entiendo que todo cambio genera inquietud, nerviosismo... Pero hoy están 9 mil en forma irregular. Ya están en la calle. No es que vayan a surgir nuevos (taxis), es que ya están en la calle y lo que vamos a hacer es ponerlos en regla”.

Reveló que ya hubo acercamiento con Uber y Didi y respaldan esta iniciativa.

También se ha reunido con las fracciones parlamentarias y la representación de MC en el Congreso Local, quienes, dijo, vieron “bastante bien” la reforma propuesta.

El objetivo es lanzar la licitación de la plataforma tecnológica este mismo año.

El costo de los permisos no se ha definido, pero será muy similar al que hoy se tiene, de aproximadamente 2 mil pesos, con la diferencia de que no habrá tope en el número de permisos, pues se otorgará a todo el que cumpla con los requisitos.

Eso sí, luego de una nueva regulación, habrá mayor supervisión contra quienes no tengan el permiso. Se sumarán 200 inspectores más a los 77 que hoy se tienen.

## Nueva Justicia Laboral

El nuevo sistema de justicia laboral se puso en marcha el pasado 3 de noviembre de



# INFORMACIÓN ESTATAL EN LÍNEA

FECHA  
05 DIC 2021

<input type="checkbox"/> CORREO	<input type="checkbox"/> AM GTO	<input type="checkbox"/> SOL SALAMANCA	<input type="checkbox"/> SOL BAJÍO
<input checked="" type="checkbox"/> AM LEÓN	<input type="checkbox"/> HERALDO LEÓN	<input type="checkbox"/> SOL IRAPUATO	<input type="checkbox"/> OTRO

2

manera simultánea en todo el estado, los juicios laborales ya no se resuelven en las Juntas de Conciliación y Arbitraje sino en los tribunales laborales a cargo del Poder Judicial, pero el Poder Ejecutivo es responsable del Centro Estatal de Conciliación.

Libia García opinó que “el balance es positivo”. El corte hasta el pasado martes era de 1,500 solicitudes tramitadas de conciliación y ya 179 convenios derivados de audiencias de conciliación, en 63 se dieron constancias de no conciliación para quienes deciden ir a juicio, y los otros 1,269 asuntos están todavía en trámite.

“Tenemos una meta alta de conciliar la mayor parte, que no vayan a juicios”, dijo.

La conciliación se realiza directamente entre las partes (patrón-trabajador), no se permite el acceso a los abogados, pero pueden consultarlos cuando lo soliciten.

La funcionaria apuntó que, aunque existe una Procuraduría del Trabajo para asesorar al trabajador que no tiene defensa, la política es que este servicio también se ofrece para los propietarios de pequeños negocios que no pueden pagar defensa privada.

Estimó que las Julcas operen para dar salida a los asuntos en trámite cuatro o cinco 5 años.

# En Guanajuato, solo 17 de 40 casas hogar operan en apego a la norma

## Voluntariado.

Autoridades estatales trabajan para regularizar la totalidad de centros de asistencia para menores

WENDOLINE ADAME  
GUANAJUATO, GTO.

El Estado de Guanajuato cuenta con un total de 40 casas hogar de las cuales solamente 17 están regularizadas. Se trata de instituciones de la sociedad civil que brindan hogar, alimento y atención a menores, pero pese a sus buenas intenciones deben cumplir con el marco normativo para evitar cualquier abuso o malas prácticas.

“Hay 40 casas hogar en Guanajuato, de las cuales 17 ya se han regularizado ante la Procuraduría Estatal y las demás están en proceso de regularizarse, me parece que es un proceso para que den la mejor atención y servicio a los niños que estén bajo la tutela” explicó Gerardo

Trujillo Director General del DIF Guanajuato.

Por tal motivo, el Sistema DIF, en conjunto con la Procuraduría de Protección Estatal de los Derechos de los Niños,

Niñas y Adolescentes trabajan para que las instituciones cumplan con los protocolos y operen en regla. Solo una de las casas hogar pertenece al gobierno estatal, se pretende transformarla

en un centro de innovación que brinde asesoría a las demás instituciones.

Con las 17 que ya se encuentran regularizadas se trabaja en una capacitación de cuatro ejes

básicos: crianza positiva, fortalecimiento familiar, mejor calidad de vida durante el tiempo que estén bajo la tutela del estado y explorar la posibilidad del modelo de hogares de acogida.

“Estamos trabajando y estamos preocupados con los niños que hoy están en las casas de asistencia social, en el cómo vamos a trabajar para que se regularicen (...) tenemos que lograr que los 40 centros que tenemos en Guanajuato están regularizados, que tengan el certificado por parte de la Procuraduría para que atiendan a los niños que hoy están bajo su tutela”, agregó.

En la entidad son 700 los menores que se encuentran bajo la tutela del estado. El objetivo es que los niños no tengan que ser arrancados del seno familiar, sino que puedan ser restituidos con sus familias, por lo cual se trabaja en programa de crianza positiva a través de los padres.

Una de las principales problemáticas que se ha identificado recientemente en estas instituciones es el de los ingresos voluntarios, por parte de padres de familia que abandonan a sus hijos ante las casas hogar sin el debido procedimiento legal, situación que ha llevado que se vean rebasadas en su capacidad de atención y a que el gobierno estatal haga un llamado a frenar estas prácticas. ■

## Suman al menos 220 casos de afectación a derechos de los niños

WENDOLINE ADAME  
LEÓN

En lo que va del 2021, la Procuraduría de Protección Estatal de los Derechos de los Niños, Niñas y Adolescentes ha recibido 220 denuncias por vulneración a menores, siendo las principales por maltrato y violencia familiar. De este total de casos, en por lo menos 30 ha intervenido el Cuerpo Especializado de Seguridad de las FSPE que entró en funciones desde marzo del 2021.

“En este año hemos recibido 220 denuncias, de las cuales han intervenido el cuerpo especializado en 30 porque ellos llegaron en marzo”, precisó.

“Con la pandemia se incrementó el maltrato hacia los niños, la convivencia fue muy estrecha y hay mucha violencia familiar, porque no son solo golpes, hay violencia psicológica aparte de la física y debemos ser muy cuidadosos para proteger la salud emocional de los niños”, explicó María Teresa Palomino, titular de la Procuraduría.

Se trata de 24 elementos con

formación en Derecho, Psicología o bien, carreras afines, y con la plena formación y habilidades como Policías Estatales de las FSPE. Además preparados para operar temas del orden jurídico como el Sistema Procesal Penal y el Sistema Integral de Justicia Penal para Adolescentes.

“El trabajo principal de este cuerpo es ayudar a la procuraduría en la investigación de posibles vulneraciones de derechos, es decir, cuando llega una denuncia a la institución, nosotros debemos activar con ellos el primer contacto en el domicilio donde se encuentre la posible vulneración de los derechos”, agregó.

No en todos los casos la intervención llevó a la separación de los padres, pues se busca que estos no se vean segregados de su núcleo familiar. El protocolo de actuación inicia una vez realizada la denuncia al número 473-112 20 00, si se comprueba que hay una vulneración de los derechos se notifica para detonar medidas de protección. ■

LLAMÓ A LOS GUANAJUATENSE

# A prepararse por Ómicron: Daniel Díaz

ALEJANDRA SÁNCHEZ / El Sol de León

**Dijo el secretario de Salud dijo que no hay que bajar la guardia tras confirmarse el primer caso en México**

León, Gto.- Ante la llegada de la nueva variante del Covid-19 Ómicron a México, el secretario de Salud Daniel Alberto Díaz Martínez, invitó a la población a no relajar las medidas sanitarias para evitar un rebrote de la enfermedad en temporada de invierno, ya que aunque se informa que no es más grave que Delta o Alfa, sí es más contagiosa, comentó en entrevista para El Sol de León.

"No se ha demostrado hasta el momento que sea más mortal, sí más contagiosa, va haber casos que eso lo vamos a poder contener con las medidas preventivas como hasta el momento", mencionó.

El uso de cubrebocas, gel antibacterial, la sana distancia y la vacunación contra el virus Sars-Cov-2, serán clave para evitar que exista riesgo con la nueva variante, luego de haberse confirmado un caso positivo en la Ciudad de México el viernes 03 de diciembre del presente año.

Fue la Dirección General de Epidemiología a través del Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos (InDRE), que se dio a conocer el resultado preliminar positivo a la variante Ómicron.

Se trata de una persona de 51 años, de origen sudafricano que arribó al país el 21 de noviembre y seis días después, presentó sintomatología característica de Covid-19 leve. Recibió atención médica en

**Hasta la fecha, en México se ha identificado la circulación de las variantes de preocupación, denominadas Alfa, Beta, Gamma, Delta y Ómicron.**

un hospital privado de la Ciudad de México el 29 de noviembre.

La prueba de antígeno y RT-PCR resultaron positivo; durante su evaluación en urgencias se encontraba estable con saturación del 95 por ciento. Se encuentra en aislamiento preventivo voluntario. El 30 de noviembre se recibió la muestra en el InDRE, donde inició su análisis con el nuevo protocolo establecido.

Desde que el pasado 26 de noviembre la Organización Mundial de la Salud (OMS) reconoció a ómicron como "variante de preocupación", el sector Salud en México actualizó los protocolos de vigilancia genómica para efectuar la búsqueda intencionada de dicha variante.

Cómo ocurrió con otras mutaciones del virus causante de Covid-19, gracias a la colaboración de la Red Nacional de Laboratorios de Salud Pública de México (RNLSP), se tuvo acceso a muestras para la vigilancia genómica en todo el país, lo que derivó en el hallazgo de ómicron.

MUERTOS POR VIOLENCIA 7

León	2
Celaya	2
San Francisco del Rincón	2
Purísima del Rincón	1

42 10.5  
1 al 4 de diciembre Promedio diario

CONTAGIÓMETRO GUANAJUATO

AYER	5	214
DEFUNCIONES		CONFIRMADOS
TOTAL	13,508	198,412
DEFUNCIONES		CONFIRMADOS

## Secretaría de Salud recibe reconocimiento federal a la calidad

### Galardón.

Premian a dos unidades de la Secretaría de Salud: un área operativa y otra administrativa

### REDACCIÓN LEÓN

Dos unidades de servicio de la Secretaría de Salud de Guanajuato recibieron el Reconocimiento a la Calidad 2021 por parte de la Secretaría de Salud del Gobierno Federal, la Unidad Médica de Atención Primaria a la Salud de Corralejo de Hidalgo en el municipio de Pénjamo fue galardonada al mérito por la

Mejora Continua en la Categoría de Establecimientos de Atención Médica de Primer Nivel de Atención.

Por su parte en la categoría de Áreas Administrativas y Centrales de Calidad fue reconocida la Dirección de Desarrollo Institucional de Salud de Guanajuato, con el mérito a la mejora continua.

Ambas unidades, una médica y la otra administrativa, recibieron este distintivo de parte de la Doctora Lizette Vizcarra Munguía, Directora de Evaluación de la Calidad, por el esfuerzo y compromiso que ha tenido Guanajuato por la calidad de la atención y seguridad de los pacientes. —

EROGACIONES FUERON MAL CALCULADAS

# Llega deuda en Dr. Mora a 16 millones

## Administración pasada dejó un faltante en las finanzas del municipio

CAROLINA ESQUEDA / DOCTOR MORA

El alcalde de Doctor Mora, Edgar Javier Reséndiz Jacobo, reportó que el adeudo dejado por la administración anterior ya asciende a los 16 millones de pesos, entre los que se encuentran el pago del Derecho de Alumbrado Público (DAP) a proveedores de programas sociales como calentadores solares, así como por errores de cálculo en dos obras iniciadas por Luis Mario Arvizu.

“Estamos alrededor de los 16 millones de pesos, que quizás pudiera sonar una cantidad pequeña comparada con otros, pero para un municipio como Doctor Mora, no es cualquier cosa. Le hemos estado batallando mucho, pedimos adelanto de participaciones. Tenemos que pagar algunas deudas, el DAP es importante, algunos proveedores y algunas obras que se dejaron pendientes, que no se proyectaron como debieron y nos están resultando con otros costos” informó.

Para cubrir una parte de los gastos operativos del municipio, el alcalde aseguró que solicitarán un adelanto de 5.5 millones de pesos en las participaciones estatales, además de haber gestionado más recursos para la compra de equipamiento de Seguridad Pública, ya que también descubrieron que de las 12 patrullas

con las que contaba la corporación, cinco eran arrendadas y dos más ya agotaron su vida útil y ya no son aptas para el servicio.

“Este lunes vamos a dar el informe, datos curiosos les adelanto algunos meses en particular que llaman la atención. El parque vehicular que nos dejaron, hemos estado batallando para salir a las reuniones que tenemos en el estado, tenemos que hacer uso de nuestros propios vehículos y en la cuestión de patrullas no tenemos, tenemos cinco menos que la administración pasada porque las demás eran arrendadas. Siguen ahí pero no las estamos usando para no incumplir con el contrato”.

## BUSCAN MÁS RECURSOS

Por el momento el Municipio recibió radios y cascos para la Policía, por parte del Gobierno Estatal; además de iniciar una campaña de descuentos a recargos en el predial para hacerse de recursos propios, con el cual lograron recaudar 182 mil pesos en un mes.

“Precisamente iniciamos una campaña de impuesto predial de condonación de cargos y multas, estamos teniendo muchísimo éxito. Y esto refleja que tengamos mayores ingresos y nos está ayudando bastante” informó.

Desde que inició su administración, Reséndiz Jacobo ha difundido otros adeudos en el pago al servicio de recolección de basura, liquidaciones a funcionarios de la administración anterior, así como un gasto injustificado de más de dos millones de pesos en gasolina.

UNOS SIETE DIRECTORES DE ÁREA TRABAJARON DESDE 2015 EN MUNICIPIO

# Invierten más de 8 mdp en liquidar sexenio de HLS

También se mantuvo en la plantilla a empleados de coordinaciones

ÓSCAR JIMÉNEZ

Tras seis años de trabajo y acompañamiento a la administración del alcalde de León, Héctor López Santillana, el Municipio tuvo que pagar 8 millones 258 mil 154 pesos por concepto de finiquito para titulares de dependencias.

De las 35 personas que conforman la parte principal del gabinete municipal, durante la administración del pasado alcalde panista en la ciudad, siete personas comenzaron con el proyecto de administración en el ya lejano 2015 y terminaron aquel periodo durante 2018. Pero no sólo eso, sino que, continuaron con Héctor López Santillana en su segundo trienio, que finalizó hace un par de meses.

Entre ellos destaca el caso de Gloria Magaly Cano de la Fuente, quien fuera directora de Hospitalidad y Turismo del municipio durante el periodo de seis años, mientras que Luis Enrique Moreno y Felipe de Jesús López Gómez se encargaron de la Dirección de Movilidad y de

la Secretaría del Ayuntamiento, respectivamente.

En Obra Pública permaneció Carlos Cortés Galván, mientras que Carlos Enrique Pimentel fue titular de la Dirección General de Recursos Materiales y Servicios Generales. Por su parte, Gonzalo León Zavala se encargó de la Secretaría Particular; Rodolfo Ponce Ávila de Desarrollo Rural y Enrique Sosa Campos de la Tesorería, todos ellos permanecieron dentro de la estructura municipal durante todo el gobierno de López Santillana.

De acuerdo con los registros del propio Municipio, a los cuales

Correo tuvo acceso mediante una solicitud de acceso a la información pública, se pudo corroborar que, a partir de los finiquitos de estos ocho exfuncionarios municipales, el gobierno tuvo que desembolsar seis millones 279 mil 072 pesos para cubrir las percepciones de quienes fueran empleados.

A quienes se les tuvo que pagar la mayor cantidad económica, fue a Enrique Sosa Campos, extesorero, y a Felipe de Jesús López Gómez, exsecretario de Ayuntamiento, quienes, tras trabajar seis años al lado de Héctor López Santillana, recibieron casi un millón de pesos por concepto de cierre.

## NO SÓLO PUESTOS DIRECTIVOS

Durante los seis años de gobierno de Héctor López Santillana, la administración municipal también mantuvo entre sus filas a otros cuatro empleados que fungieron en puestos de coordinación y a quienes -también- se les entregó una cuantiosa cifra de finiquito.

Entre ellos destacan los directores de las áreas de Tecnologías de la Información, así como la Subdirección y coordinación de la secretaría particular, y la Subsecretaría Técnica del Municipio, por lo que ellos, tuvieron percepciones de alrededor de medio millón de pesos.

CORREO   
  AM GTO   
  SOL SALAMANCA   
  SOL BAJIO  
 AM LEÓN   
  HERALDO LEÓN   
  SOL IRAPUATO   
  OTRO

# Unos rechazan otros aplauden

**Piden incentivos fiscales u otros apoyos para que patrones puedan pagar mas**

STAFF CORREO / GUANAJUATO

**C**oinciden líderes empresariales que alza del salario mínimo a partir del próximo año pone en riesgo la estabilidad de las empresas. Aseguran muchas tendrán que reducir sus plantillas porque no tienen de dónde soportar el incremento e incluso se corre el riesgo de cierres.

Gerardo Arredondo Hernández, Presidente de la Asociación de Empresarios y Ejecutivos de Salamanca (AEES) cuestionó este incremento salarial, cuando no se ha dado a los empresarios, a los generadores del empleo un beneficio fiscal o algo que se pueda hacer para solventar ese 22% de alza.

“Si van a subir en ese porcentaje el salario debiera ir acompañado de un apoyo fiscal o para el campo que es donde más se va a reflejar el aumento del 22%. Pero no se debe olvidar que no sólo es el aumento, también van a subir las cuotas del IMSS, la del Infonavit, vemos que ese incremento no está estructurado, no va acompañado de algún beneficio fiscal, viene con nada, veo al país muy lento, con muy poco flujo, no hay ventas, no hay movimiento de dinero”, dijo.

“Se nos viene un panorama complicado, si empiezan a cerrar a donde vamos a parar, y las que no cierran tendrán que lidiar con una inflación en espiral”, reiteró.

Por su parte el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Salamanca, Raymundo Gómez García, destacó que aparte de estar en medio de una pandemia, que la situación económica es difícil, el incremento salarial de ese

porcentaje pone en una situación difícil al patrón que está solo porque no tiene apoyos de nada.

“Entendemos que nuestros trabajadores reciban un incremento, pero debiera hacerse con consenso del patrón y ver de qué manera recibe por ejemplo incentivos fiscales por ejemplo, porque la realidad es que estamos solos en medio de esta situación”.

## SECTOR TEXTIL, EN APUROS

Empresarios del sector textil y de la confección, precisaron que, con el aumento al salario mínimo en 2022, se desatará una burbuja inflacionaria, “aunque las autoridades digan que no”.

Moisés Gutiérrez, exdirigente del extinto Grupo Textil Guanajuato (GTG), dijo que, quienes trabajan con las tiendas departamentales les afecta en mucho, porque las tiendas departamentales no les aceptan aumentos, ni de material, “ellos no pueden estar comprando a un precio y vendiendo a otro luego, luego, porque ya subió”.

Por ejemplo, dijo, si les piden 1 mil prendas a un precio de 100 pesos la pieza, al rato no les pueden decir que ya aumento el material y ahora el costo es de 110 pesos por prenda, “no te lo aceptan el aumento”.

Moisés agregó que, la situación cada vez se pone más difícil, porque si trabajan para estas tiendas, tienen que financiar la producción, porque les entregan a los 3,4 meses de que empiezan a producir y después les pagan a los 90 días, entonces una empresa que no tenga un capital sólido para financiar todo eso, tiene que cerrar o irse al mercado informal, venta por catálogo, por internet”.

## POCOS PAGAN EL MÍNIMO

Por su parte el presidente de la Canaco, Héctor Carlo León Ramírez estimó que sí habrá una repercusión el aumento salarial en la inflación y en los índices de rentabilidad de las empresas, ya que el incremento que se tuvo a principios de enero derivó en incrementos inflacionarios que podrían cerrar en el 8.5% al final del año.

Consideró que el Gobierno Federal a la par de incrementar el salario debería implementar una estrategia para que las empresas sigan produciendo e incrementado su mercado, para poder hacer frente a estos gastos, pues aunque en Guanajuato pocas empresas por no decir que ninguna paga el salario mínimo, sí habrá un incremento en las cuotas del seguro, infonavit y del ISSTE.

“En Guanajuato no se paga el salario mínimo, por más que le aumenten al salario mínimo las empresas no estaríamos obligadas a incrementar los salarios a menos que pagaran el salario mínimo, pero 172 pesos por 30 da entre 3 mil 500 o 3 mil 600 pesos mensuales, y ya no hay empresas que paguen ese sueldo mensual, ni siquiera en la informalidad pues en el campo lo sueldos andan en 300 pesos, en el hogar 250”, indicó.

### Con información de:

Cuca Domínguez  
 Nayeli García

Onofre Lujano  
 Roberto Lira

**El aumento al salario mínimo para el próximo año genera opiniones divididas entre empresarios; son más los que desaprobaban la medida al considerar que se disparará la inflación; en contraparte hay quienes aprueban beneficio para los trabajadores**

### EL ANUNCIO:

La Comisión Nacional de Salarios Mínimos aprobó un aumento al salario mínimo general y profesionales del 22 por ciento, es decir que pasará de 141.70 a 172.87 pesos diarios en la mayoría del territorio nacional.



## Se debe fortalecer el poder adquisitivo de las familias; pocos ganan el mínimo

STAFF CORREO / GUANAJUATO

**E**l presidente de la Coparmex en Irapuato, Antonio Rivera celebró que se esté dando este aumento salarial a los trabajadores, ya que desde hace cinco años la Coparmex se ha pronunciado a favor del incremento del salario mínimo para que para el año 2024 los mexicanos puedan trazar una línea de bienestar familiar para que dos personas que trabajen y ganen salario mínimo puedan mantener dignamente a cuatro integrantes: los padres y dos hijos.

Recordó que el salario mínimo perdió valor en los últimos 30 años, pues ya no se puede vivir dignamente con él y se necesitan incrementos fuertes y graduales.

“En Irapuato se tiene muchos años que no ofrecemos salarios mínimos a nuestros trabajadores nuevos, porque no nos llegan, la demanda de nuevos puestos de trabajo ha generado que la oferta suba para poder contratar nuevos empleados, colaboradores y nosotros en Coparmex lo vemos como algo natural, lógico, somos promotores de este incremento gradual”, expuso.

Explicó que hablar de un incremento del 22 por ciento, se oye fuerte, pero se tiene que reducir la inflación para tener un incremento real, además de que subir el salario mínimo no tiene por qué afectar a la inflación cuando ya se desindexa el tema de multas, sanciones y cuotas por lo que no debe de tener un impacto negativo.

E incluso en la Coparmex se pide a las empresas incrementar el salario medio punto o un punto más de la inflación, es decir si la inflación es del 7%, un empleado debe tener un aumento anual de 7.5 o 8%.

### AYUDARÁ PERO...

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en Celaya, Juan Yúdice Herrasti consideró que el aumento del 22 por ciento al salario mínimo ayudará a recuperar el poder adquisitivo de las familias que se ha ido perdiendo, asimismo, señaló que en la zona Laja Bajío la mayoría de las empresas pagan un sueldo mayor al mínimo al mínimo, así que no se verían afectados por este ajuste.

“Lo que vemos como Consejo Coordinador Empresarial es que el deterioro que venía dándose en el poder adquisitivo del salario mínimo al final se tenía que recuperar y se va recuperando poco a poco, para que la familia o la persona que gana el salario mínimo empiece a cubrir sus índices de bienestar”, comentó.

De la misma manera, el empresario señaló que en el estado prácticamente es nulo el pago del salario mínimo en términos reales, ya que las industrias pagan más de esta cantidad a sus trabajadores, por lo que estos ajustes no resultan una afectación a las empresas.

“Pero en la zona Laja Bajío y de Guanajuato el nivel salarial en promedio es otro, no llega a afectar que haya un aumento en escalada de precios, sino al final esto se puede absorber, o ya se absorbió hace mucho tiempo el costo de una mano de obra mejor pagada en esta zona”, mencionó el presidente del CCE.

### “ES UN MITO”

El mito de que incrementar el salario mínimo traerá más inflación se debe de dejar atrás, señaló el secretario general de la SITIMM, Alejandro Rangel Segovia, quien consideró que incrementar el pago mínimo en un 22 por ciento es parte

de la justicia laboral que se está pidiendo desde hace muchos años.

Ante la preocupación manifestada por algunos empresarios y el secretario de Desarrollo Económico, Mauricio Usabiaga, quienes advirtieron que con incremento al salario mínimo se tendrá mayor inflación, el líder sindical, quien también es economista refutó esa aseveración.

“No, ese es un tabú que debe de dejar atrás, la inflación de todas formas se da cuando traemos factores como ha sido la pandemia, como ha sido la falta de movilidad de producción, etc., que tiene a encarecer y las demandas aumentan, las ofertas se reducen. Son principios de economía que nadie puede ignorar y menos el secretario”, puntualizó.

“(El incremento) es justicia y que se esté llegando a ese salario piso a uno niveles más elevados que deberán de cumplir todas las empresas y la búsqueda ahora es que los mínimos salariales industriales se eleven por lo menos 2.5 veces a lo que es el salario mínimo, eso sería justicia”, indicó.

ROMERO HICKS ENCABEZA REFORMA INTERNA

# Propone elecciones primarias

CLAUDIA SALAZAR  
/AGENCIA REFORMA

Exgobernadores y ex legisladores de Acción Nacional adelantaron su propuesta de reforma interna para acabar con los abusos cupulares en la elección de candidatos y dirigentes del partido.

Encabezados por el diputado Juan Carlos Romero Hicks, exmandatario de Guanajuato, el grupo de "humanismo y democracia" del PAN propuso introducir en la legislación nacional la figura de las elecciones primarias para que militantes y simpatizantes de los partidos políticos no padezcan de imposiciones en la definición de candidaturas.

También planteó que haya garantía para un registro ágil de militantes, a fin de arrebatar el monopolio de la inscripción a dirigentes que controlan los padrones en las entidades.

En la Cámara de Diputados, acompañaron a Romero Hicks los exgobernadores de Nuevo León, Fernando Canales; de Guanajuato, Carlos Medina; de Morelos, Marco Antonio Adame; y de San Luis Potosí, Marcelo de los Santos.

También participaron los ex diputados y senadores Jeffrey Jones, Juan Antonio García Villa, Juan Miguel Alcántara, Esther Quintana, Carlos Angulo Parra, Fernando Castellanos Pacheco, Aminadab Pérez, Gerardo Priego y José Espina.

Advirtieron que fortaleciendo al PAN se mejora también el sistema de partidos y se for-

talece a la democracia mexicana en un momento en que las fuerzas de Oposición deben recuperar de la ciudadanía confianza y credibilidad.

"Somos miembros del PAN y dentro de sus grandes logros va mal, tiene defectos, tiene áreas de oportunidad enormes y tiene particularmente una responsabilidad de siempre y más ahora, por eso estamos aquí, este grupo de mexicanos, panistas y muchos otros que no pudieron estar con nosotros", expuso Canales, exmandatario de Nuevo León.

"Necesita México del PAN, estamos presentes, con una convicción de que hay que trabajar al interior del PAN para mejorar, rescatar valores fundacionales del PAN y como institución, como escuela de ciudadanos y que el partido aspire al bien común, en el ámbito de la libertad, la honestidad y el respeto para todos".

## DEMOCRACIA

Previo a la sesión de mañana del Consejo Nacional del PAN, el exgobernador Carlos Medina dijo que mediante la

reforma interna al partido se cuidará también la democracia del País.

"Tenemos que cuidar a nuestra democracia, cuidemos la democracia en libertad, y salvar la democracia tiene que ver con un sistema de partidos sano, y eso es lo que nos preocupa a nosotros, de que tengamos entonces condiciones y cambios legislativos de cómo

debe conformarse una democracia más que representativa, participativa", expuso.

"Nuestra inquietud es cómo transitar en el partido para

sostener la democracia en el País".

Dijo que el grupo, que se reúne desde hace 20 meses, tiene concluida su propuesta de reformas al estatuto del PAN para darle condiciones al marco jurídico del partido que le permita mantener a su militancia y agilizar su incorporación.

El exdiputado de Coahuila, Juan Antonio García Villa, explicó que proponen una reforma integral a los estatutos para que sea discutida próximamente en la Asamblea Na-

cional, en la que se eliminen las trabas en la afiliación.

"Mientras hay trabas, obstáculos y aduanas, siendo muy complicado el ingreso al PAN, otros ciudadanos tienen las puertas abiertas", remarcó.

Propuso establecer un mecanismo amplio, libre y transparente, con el que no haya problema para el ingreso.

## NUEVOS MÉTODOS

El exgobernador Marco Antonio Adame agregó que la propuesta se ha construido con diálogo adentro y fuera del PAN, en una búsqueda de nuevos métodos para seleccionar candidatos para que los partidos sean más fuertes y democráticos.

"Tenemos diferencias respecto a la dirigencia del

partido, pero mantenemos el diálogo y la propuesta y esto es lo que enriquece la vida de Acción Nacional, y lo que puede permitir que las diversas propuestas, voces y expresiones se escuchen para darle mayor fortaleza a la democracia y al humanismo político dentro de Acción Nacional", mencionó.

El exdiputado Carlos Angulo planteó que se pondrá en el Congreso una reforma electoral para que los partidos puedan hacer elecciones primarias, donde participen los simpatizantes de los partidos que previamente hayan reportado su interés por estar en el proceso.

De esa forma, dijo, se evitará que las cúpulas impongan candidatos.

"Los partidos políticos se han desprestigiado porque han sido asaltados por grupos de interés particulares en cada uno de esos partidos, incluyendo el nuestro, por desgracia, que han excluido a los ciudadanos de la participación en política. Las elecciones primarias son un vehículo para romper con ese paradigma", explicó.

La exdiputada Esther Quintana dijo que en el PAN se está "mal usando" la política y por eso buscan cambiar las reglas internas.

"Se han formado mafias en los partidos, ya cualquiera puede ser candidato y eso no se vale. El partido le da su aval a candidatos para que representen a la ciudadanía y ha llegado cada zángano y sinvergüenza a mi partido,



# INFORMACIÓN ESTATAL EN LÍNEA

FECHA  
05 DIC 2021

<input type="checkbox"/> CORREO	<input type="checkbox"/> AM GTO	<input type="checkbox"/> SOL SALAMANCA	<input type="checkbox"/> SOL BAJÍO
<input type="checkbox"/> AM LEÓN	<input checked="" type="checkbox"/> HERALDO LEÓN	<input type="checkbox"/> SOL IRAPUATO	<input type="checkbox"/> OTRO

2

y se ha quedado cruzado de brazos, no ha hecho absolutamente nada, cuando debería pedir disculpas por lo que han hecho mal, como un gesto de humildad”.

<input type="checkbox"/> CORREO	<input type="checkbox"/> AM GTO	<input type="checkbox"/> SOL SALAMANCA	<input type="checkbox"/> SOL BAJIO
<input type="checkbox"/> AM LEÓN <b>SA</b>	<input type="checkbox"/> HERALDO LEÓN	<input type="checkbox"/> SOL IRAPUATO	<input type="checkbox"/> OTRO

# Arman defensa de la 4T

**Fabricio Moreno Medina**

omoreno@am.com.mx

## POLÍTICA

Ante un gran número de seguidores morenistas se llevó a cabo la tercera toma de protesta de Comités de la Defensa de la Cuarta Transformación de los distritos federales 3,5, 6 y 11.

El punto de encuentro fue el auditorio del Centro Social de Desarrollo las Arboledas, donde desde muy temprano se congregaron vecinos e integrantes de comités.

Se tenía contemplada la participación de 40 comités, sin embargo, esta cifra fue mayor.

Durante la asamblea se informó que en el estado ya se cuenta con mil 743 comités del partido, y su objetivo es quitar al PAN del Gobierno.

Los participantes no dejaron de aplaudir y ondear las banderas que pintaron de color guinda la sala.

Ernesto Prieto, presidente del comité ejecutivo estatal, señaló que Morena pronto sacará al partido "que no ha sabido gobernar al pueblo", y la senadora Martha Lucía "Malú" Mícher resaltó el cambio que representa Morena.

"Vamos bien y por el buen Gobierno que se necesita en el estado, seguiremos siendo parte del cambio", señaló.

A la toma de protesta acudió el líder nacional del partido, Mario Delgado, acompañado por los diputados David Mar-

tínez, Edith Moreno, Pedro Ortega y Emanuel Reyes, y los senadores Antares Vázquez, Alejandro Peña y Malú Mícher.

Los comités tienen la encomienda de exhortar a la participación ciudadana en la consulta por la revocación de mandato, así como de defender el Gobierno de AMLO.

**TODOS FUIMOS INVITADOS, EXPLICA ANTARES VÁZQUEZ**

# Justifican senadoras presencia en **AMLOfest**

**Aseguran morenistas que no se violó ningún reglamento por asistir**

CAROLINA ESQUEDA / LEÓN

**A** tres días de haber participado en la celebración multitudinaria en el Zócalo de la Ciudad de México, donde el presidente Andrés Manuel López Obrador dirigió un mensaje a la población por su tercer año de haber tomado el poder, las senadoras de Morena que participaron de forma presencial en el acto aseguraron que no se violó ningún reglamento ni se dejó de atender una sesión legislativa por haber acudido.

“Fue un evento oficial, fuimos invitados por el presidente, o sea, es un informe del presidente, no fue un mitin y no fue un evento de partido, entonces no podríamos estar hablando de que violentamos el



Los legisladores por Morena descartaron que acudir al evento masivo haya sido una imprudencia, pues aseveraron que hubo medidas sanitarias.

reglamento o los días laborales” dijo Martha Lucía Micher Camarena.

La senadora Antares Vázquez Alatorre expresó que ninguno faltó a una sesión de trabajo para asistir al informe, descartando además que fuera una imprudencia reunirse de forma masiva con la pande-



FOTOS: ARCHIVO

mia del la covid-19 aún activa ahora con las variantes delta y ómicron.

“Yo creo que tenemos que guardar la proporción de lo que sigue, la pandemia ha sido muy grave a nivel internacional, pero la variante ómicron es una más de las que ha habido y van a seguir apareciendo. No

hay por qué generar tanta alarma, la mayoría del pueblo de México está vacunado y además estuvimos al aire libre, se estuvo guardando distancia en todos los lugares que había para sentarse y todo mundo traía cubrebocas. No fue ninguna imprudencia”, recalzó.

“Todos fuimos invitados y además ninguno de nosotros faltó a una sesión por estar ese día en el evento, nadie de nosotros trastocó la agenda legislativa ni mucho menos” aseveró Vázquez.

El dirigente nacional Mario Delgado reafirmó que se hizo una invitación de trabajo para participar del evento en el Zócalo y que, gracias al alto porcentaje de vacunados en el país, no hubo ninguna imprudencia en el acto.

“No tiene porqué ser una imprudencia y hay estadísticas muy claras sobre la evolución del covid en nuestro país y, no es por presumir, pero van más de 85 millones de vacunados” puntualizó.

CORREO     AM GTO     SOL SALAMANCA     SOL BAJÍO  
 AM LEÓN     HERALDO LEÓN     SOL IRAPUATO     OTRO

## Demanda Delgado en Guanajuato 'justicia sin simulaciones'

La justicia se debe aplicar sin simulaciones en el caso de las acusaciones de violación contra Jorge Alberto Romero Vázquez, y si se incurre en ellas se hacen daño la Fiscalía de Guanajuato y el Gobierno del Estado, señaló el dirigente de Morena, Mario Delgado Carrillo.

En su visita a León, el líder morenista habló sobre el caso de Jorge Alberto Romero Vázquez, quien fue electo diputado federal, pero luego detenido por acusaciones de violación y después liberado al reclasificarse el delito.

"Hay un reclamo de justicia aquí en Guanajuato porque no puede haber complicidad en ese tipo de delitos porque ofende no solo a las mujeres de Guanajuato, sino a las de todo el país", dijo el líder morenista.

"Lo que pedimos es que haya justicia sin simulaciones. Le haría mucho daño a la Fiscalía



Mario Delgado Carrillo, dirigente de Morena a nivel nacional, estuvo ayer en León. / Foto: José Antonio Castro Murillo

y al Gobierno del Estado de Guanajuato proteger a un personaje que tiene acusaciones tan claras y tan firmes de al menos dos víctimas".

Delgado Carrillo estuvo acompañado de las senadoras Malú Micher Camarena y Antares Vázquez Alatorre, quienes ya se han manifestado inconformes con la situación.

"Es una burla lo que ha pasado. Es muy lamentable que se esté arrojando a un violador. Es el amigo del Gobernador, el cuate del fiscal y el enemigo de las mujeres", dijo Malú Micher.

Además mencionó que habrá más manifestaciones por este caso que se sumarán a las que han hecho en las cámaras de diputados, de senadores y el Congreso del Estado.

José Antonio Castro Murillo

## Evade nombrar a posibles dirigentes

Mario Delgado Carrillo, líder nacional del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), evitó dar nombres de aspirantes y el plazo en el que se definirá el líder de este partido en el estado de Guanajuato.

El dirigente visitó León para tomar protesta de 40 Comités de Defensa de la Cuarta Transformación y ofreció una rueda de prensa, ahí se le cuestionó sobre quién representará a Morena.

"Después de 2018 estuvieron un poco confusas las cosas en el partido y no tenemos padrón según la autoridad electoral", dijo, y esto impide que se realicen los procesos de renovación de dirigencias del partido al no poder realizarse las asambleas.

"Lo que hemos hecho es nombrar delegados en funciones de presidente o nombrar delegados políticos", especificó.

Cuando se le preguntó quién podría ocupar este cargo, dijo que "todos los simpatizantes de Morena pueden ser".

Luego optó por decir que "vamos a ver quién hace más comités".

También le preguntaron sobre el plazo en el cual se definirá este nombramiento, y sólo señaló: "Pronto, pronto, ahorita estamos organizando a la gente".

Sin embargo, defendió que "el cargo es irrelevante, lo más importante es que los actores políticos de Guanajuato actúen en coordinación y vayamos a lo fundamental, porque Morena no son sus dirigencias, la gran convocatoria que estamos haciendo es a la organización popular".

José Antonio Castro Murillo

## Acusa Micher complicidad del PAN con Fiscalía en caso Jorge Romero

CAROLINA ESQUEDA / LEÓN

La senadora Martha Lucía Micher Camarena vio complicidad entre la Fiscalía y el partido Acción Nacional en la reclasificación del delito de violación a abuso sexual contra el diputado federal electo Jorge Romero Vázquez, el cual le permitirá enfrentar el proceso en libertad.

"La reclasificación del delito es absolutamente ridícula, no tenemos a un fiscal ni a un gobernador sensibles en el tema. Podemos hablar de la autonomía de la Fiscalía, pero también vimos que el Poder Legislativo está supeditado al Poder Judicial. Ya estaba acreditado por parte del Ministerio Público como por el juez de control el delito de violación, es una burla lo que ha pasado. Es muy lamentable que se esté arrojando a un violador", aseveró.

"Fijense como lo están amparando que en la página aparece como diputado en licencia y eso es falso, no ha tomado pro-

testa y por lo tanto todo el peso de la ley le puede caer; pero bueno, es el amigo del gobernador y el cuate del fiscal" expresó.

Micher Camarena aseguró que desde su fuerza política habrá varias manifestaciones en contra de la reclasificación del delito para favorecer a Romero, como las que ya se han realizado en el Senado, además de en la Cámara Federal y en el Congreso local.

La senadora Antares Vázquez Alatorre, por su parte, llamó 'falsas feministas' a las legisladoras de Acción Nacional por no haberse pronunciado en contra de la liberación de Jorge Romero, la cual se dio además el mismo día que se conmemora el Día Internacional para la Erradicación de la Violencia contra las Mujeres.

"Las 'fakeministas' de Acción Nacional no se han pronunciado ni en el Senado ni las de aquí, porque sí son 'fakeministas', nadie dice 'esta boca es mía' en favor de Regina ni de María José" dijo al respecto.

PROTEGER LE HARÍA DAÑO A LA FISCALÍA

# Justicia sin simulaciones: Delgado

SANDRA MEDINA / El Sol de León

**Con respecto a los casos de violación del diputado Jorge N.**

**L**eón, Gto.-"Lo que pedimos es que haya justicia sin simulaciones y no puede un diputado, que ni siquiera es diputado porque no tomó protesta, no puede alegarse que exista algún tipo de privilegio. Creo que le haría mucho daño a la Fiscalía y al gobierno del estado de Guanajuato, proteger a un personaje que tiene acusaciones tan graves y tan firmes por parte de cuando menos dos víctimas", dijo Mario Delgado Carrillo, presidente ejecutivo de Morena, con respecto a los casos de violación del diputado Jorge N.

Comentó que hay un reclamo de justicia en Guanajuato porque no puede haber complicidad de ese tipo de delitos porque ofenden a las mujeres no sólo del estado sino de todo el país y el mayor problema es la violencia en el estado, que coincide con el periodo del Fiscal General del Estado.

La senadora Malú Micher, recalcó que están convencidas que la reclasificación del delito es absolutamente ridícula, se puede hablar de la autonomía de la Fiscalía pero también se ve que el Poder Legislativo está supeditado al Poder Judicial, pues ya está estaba acreditado por parte

del juez de control el delito de violación, "es una burla lo que ha pasado, bien lo ha dicho el presidente, lo que lo que se hace en contra de ellas nos ataque a todas, no daña y nos violenta a todas las mujeres y a las niñas y es muy lamentable que se esté arrojando a un violador(...)"

Aseguró que la impunidad que hay en Guanajuato es muy dañina para el ejercicio pleno de los derechos mientras que en el Congreso Local las diputadas hablaron de lo bien que se hacían las acciones contra la violencia en el estado y ya se dieron cuenta que no es verdad. Este es un caso simbólico atenta contra la dignidad, la vida y la seguridad de estas dos mujeres y no saben a cuántas más habrá agredido el diputado.

La senadora Andares Velázquez, dijo el diputado estuvo sometido a prisión preventiva oficiosa y después le reclasificaron el delito, "las fakeminista de Acción Nacional no se han pronunciado, ni en el Senado ni las de aquí en favor de Regina N. y María José N."

**Hay un reclamo de justicia en Guanajuato porque no puede haber complicidad de ese tipo de delitos porque ofenden a las mujeres no sólo del estado sino de todo el país**

# Minimiza AMLO riesgos por variante Ómicron

**Jorge Ricardo**  
Agencia Reforma  
Toluca

## COVID

Luego que se confirmó el primer caso de Ómicron en el País, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que no hay pruebas de que sea más peligrosa y agresiva.

Criticó que medios hayan hecho "sensacionalismo" que generó preocupación y pánico en todo el mundo.

"Es interesante que se conozca que hasta ahora no se ha demostrado que sea una variante más agresiva que las anteriores, la misma doctora que detectó esta variante en Sudáfrica informó que son efectos leves; sin embargo, cuando notifican de Sudáfrica a la OMS que era una variante de preocupación, eso se interpretó de que era una variante muy peligrosa y cundió el pánico en todos lados y hubo bastante

sensacionalismo, la gente se asustó y además también se afectó la economía", dijo desde el Estado de México.

"Hasta ahora no hay pruebas de que sea peligrosa la nueva variante, no hay informe de más fallecidos, que es lo que más preocupa".

### Tercera dosis con todas... menos Pfizer

El próximo martes iniciará la vacunación de refuerzo contra el Covid-19 a los mayores

de 65, informó el Presidente, no tanto por la detección de la nueva variante del coronavirus, sino por la llegada del invierno.

Añadió que reforzarán a todos los adultos mayores con todas las vacunas que halla en existencia en el País, excepto con Pfizer porque la van a guardar debido a que es la única aprobada hasta ahora para aplicar a los jóvenes, aunque precisó que el martes se informará sobre el plan de vacunación.

"Todas las vacunas, sólo vamos a guardar la Pfizer para los jóvenes, porque es la que están recomendando y el resto de vacunas (se aplicarán), en general, empezando por los adultos mayores", mencionó.